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★気軽に相談できる窓口（窓口を 1つにする） 
★人（職員）の確保 
★システム、マンパワーの充実が重要 

★施設の充実（部屋数、プールを含む遊具、トイレや食事室、運動場、調理室） 
★つくんこを修了した子ども達、保護者の相談の場 

11 月 12 日（日）の午前、中央公民館２階の研修室で坂祝町  

子育て環境整備ワークショップ（以下、「WS」と記載）「つどい場ツク

リバ」基本計画検討編の第 2 回目を開催しました。出席者は、  

町民及び事務局合わせて 33 名でした。 

この日もまずは教育長のあいさつ、そして町事務局から前回の

話し合いの補足説明を聞いたあと、前回のおさらいをしました。 

そして「療育」「子育て」「交流」「飲食」「遊びや屋外空間」の

5 つの中から各自で関心のあるテーマに分かれて話し合い。最後

に発表してみんなで共有、意見交換をしました。 

 2017/11/12（日）午前9：00～11：30 坂祝町中央公民館 ２階 研修室 

1．あいさつ～前回のふりかえり 
2．グループワーク 「テーマ別分科会」 
3．発表＆共有～全体トーク 

つくんこ教室（療育）をもっと充実するには？ 
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子育て環境整備ワークショップ 

つどい場 
ツクリバ 

【基本計画検討編】 

平成   年度 坂祝町 29 

アンブレラなど子育てをもっと応援するには？ 

グループの 
イチオシ 
アイデア 

つくんこ教室に通う子達は小学校 6年生まで
で、そこから先は行き場がない。特別支援学校
に行った子は、18 才になって戻って来る場がな
い。戻って来るためには、相談する場のほかに、
働く場としての作業所やショップがあるといい。お
金をもらえることは大きな喜び。せっかくの広い施
設なので、そういうものが入れられるといい。 

★アンブレラへ来ていないママ達が利用できるよう声をかける 
★ママのいる場所から子どもが見渡せる、兄弟利用 
★相談→相談員、相談しやすい雰囲気・場所 
★相談員→良く知っている現在のアンブレラのような… 
★ぐちや悩みの小さいうちに解決できる 

身内がつくんこ教室で
お世話になっています。 
これからも美濃加茂など
他所のまちからもみんな
が子ども達を連れて来たく
なるくらい、「坂祝は子ど
もを育てるところだよ」とい
うような、坂祝の中核にし
ていけたらと思います。 

プログラム 

発表を聞いた 
感想は…？ 

2. 
グループの 
イチオシ 
アイデア 

発表を聞いた 
感想は…？ 

・ふらっと来て預けるためには、人材の育成も検討していく必要があると思いました。 
・アンブレラに来ている子達は、先生ととても仲良くなっているので、その中で託児を
してもらえるのは、お母さんにとって安心だし子どもにとってもすごくいいと思います。 

子育て中の親子がご
飯を食べられる場所、
兄弟が遊べる場所、学
習室、相談室があると
いい。託児は当日申し
込んでもすぐに見てもら
えるような環境があると
助かります！ 

テーマ 

テーマ 



 

 

 

 

 

 

  

  
  

 

 

発表を聞いた 
感想は…？ 

 

坂祝町教育委員会 こども課 
電 話：0574－66－2410 

             （ダイヤルイン） 
F A X：0574－26－7097 
✉ kodomo@town.sakahogi.gifu.jp 

 

 

ひとことアンケートより                        
今後できる施設のことを考えながらワクワクし
てグループワークができました／テーマ別で話し
合いができたので意見が出しやすかった／施
設の充実よりも、人の力、ソフト面がとても大
切ということに気づきました／子育て世代だけ
ではなく、中学生や高校生、高齢者の方な
ど、いろんな立場の人が気軽に集える場をつく
っていくことが大切だなーと思いました／就労
支援についての意見がすごく大切なことだと思
った／広い方々に知っていただき、より良い建
物にしていけることを願います。話し合いを重
ねることは本当に大切だと思います ほか 

気軽に集える･交流できる施設にするには？ 

カフェ（飲食スペース等）を具体化しよう！ 

子どもの遊びや屋外空間について考えよう！ 

★中高生が坂祝の中で集まれる場   
★暇をもてあました人々、集まりやすい地域 
のつながり（卓球）  

    

★働くことができるカフェスペース（空き時間に働ける） 
★一般社会で働けない人達が 
カフェで働けるような場所（仕組み） 

★流行に流されないベーシックな遊具がいいのでは 
★何でもここに入れない。既存の施設でできることもある 
★何も遊具のない広場→あとからでも足せる 
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グループの 
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アイデア 

グループの 
イチオシ 
アイデア 

グループの 
イチオシ 
アイデア 

今、サンライフでやっているいろんな事業、集まりも
ここへ持ってこれるといいなと私は思っています。また
地域でやっている集まりになかなか参加しないような
方にも来てもらえる場所になるといい。引きこもり気
味の人達の就労支援として、野菜の販売やカフェの
お運びをしてもらえる場所になるといいと思います！ 

子どもが小さいと、スーパーに
車を停めて買物するのが面倒
なので、ついでに野菜が買って
帰られたらいい！野菜を育てて
いる人が地元の人だと安心だ
し、すごくいいなと思いました。 

中高生が集まれる場所という
のは非常にいい。大人になって町
を出る人もいると思うので、交流
を深めることで、戻ってきたいと思
える場所になるといいと思います。 

発表を聞いた 
感想は…？ 

子育て世代がメインだけど、悩
んだ方の個別スペースや働く場を
提供するなど、いろんな立場の人
が利用できるのはいい！ 

小さい子がいるお母さん達と
食事に行こうと思うと大変。広い
スペースで食事ができたらいい。 
カフェでお弁当を作ってもらえたらうれしい！子育て
中のお母さんが働かせてもらえたり、ママ達で助け
合えるのもいいなと思いました。 親子連れが食事したりおしゃべりできる広いスペース

があるといい、移動販売車があるといい、オープンカフェ
が入口近くにあって外から中が見えると利用しやすい、
悩んでいる方も来やすい個室があるといい、子育てが
終わった世代もゆっくりできるスペースがあるといい、孫
を連れて来れるといい、といった意見が出ました！ 

子どもが自分で考えて遊べる
場というのにすごく共感しました。 
作り込んだ施設
ではなく、子ども
達が自分で工
夫して遊べる場
所になったらい
いと思いました。 

ビオトープはいい。
この頃は坂祝もよそ
から転入してきた町
の子がいて、人の家 
の畑や田んぼに入ったり歩いたりできな
いと思うので、坂祝の良さ、自然に触
れる場所ができたらいいと思いました。 

農業体験や釣り、ビオトープ、散歩コースなど、自然と
親しむ施設があればいい。乳幼児に関しては、砂場やア
ンブレラの充実した施設に期待しています。 
全体として一番欲しいのは芝生広場。遊び方を知ら

ない今の子達が、地域の大人や専門的な人達の助けを
借りて遊び方を学びながら楽しく過ごせたらいい。子ども
達が自分で考えて遊べるようになるといい。 

発表を聞いた 
感想は…？ 

テーマ 

テーマ 

テーマ 


